

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión.

Toda mi generación igualmente se rió y se burló.

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, con todo mi partido político me engaño groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,
Célebre Comunista

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epist. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 28 DE ABRIL DE 1929

Número 3125

Hindenburg talvez visite Francia al regresar de Sevilla El Golfo de México azotado por los huracanes

Non moechaberis... Non furtum facies... Non adulteres...

En el libro del Exodo, cap. XX. Vs. 14 s. s., encontramos expresada la voluntad de Dios al presentar a los hombres el decálogo, serie de preceptos con el cumplimiento de los cuales el hombre se salva o con el desprecio de los mismos se condena.

La sociedad actual se encuentra al borde de un abismo terrible abierto por el desenfreno de las pasiones que reina actualmente en la Humanidad; abismo hacia el cual empujan muchas veces con sus ejemplos, aquellos que por obligación de ministerio u oficio debieran dar el buen ejemplo y apartar con su autoridad del seno de la sociedad a los elementos maledicos que serán la causa de la podredumbre de los buenos.

No fornicarás, manda Dios en el sexto precepto, y las autoridades que vienen de Dios dan leyes terminantes para que se alejen de los centros esas personas dignas de compasión y de lástima, pero dignas también de un severo castigo por corruptoras de menores, y esas leyes... no se cumplen y la niñez y la juventud se pervierten siendo la causa de esta peste social, los padres de familia que no vigilan a sus hijos y las autoridades que no cumplen con su deber y sí, al contrario, se hacen cómplices de estos actos porque conociendo la existencia de casas de prostitución en el radio prohibido por la ley (200 varas de las escuelas; cosa que sucede en el radio de la Escuela Mauro Fernández) no lo impiden y sí lo toleran pasando por sobre la ley; pero qué vamos hacer: las leyes son en muchos casos, letra muerta.

No hurtarás, dice Dios, en el séptimo precepto. Es este otro de los males que corrompen a la sociedad; mal terrible que tiene por fin el homicidio, el suicidio y la cárcel; la tristeza y la deshonra de las familias. En la cárcel encontramos menores de edad que, han caído en esa desgracia; que ha llevado a ese lugar, no la fatalidad sino el descuido de los padres y de las autoridades y muchas veces el ejemplo de sus progenitores: el descuido de las autoridades que, permiten la permanencia de menores en las cafeterías y lugares de perdición hasta altas horas de la noche, y de los padres que no se cuidan por saber donde se encuentran sus hijos y sí, muchas veces, los mandan a pedir o a robar.

No cometerás adulterio, manda Dios en el noveno mandamiento de su Ley salvadora. Si, no deseas la mujer de tu prójimo: muchos, muchísimos cumplen con esto quitándole la negación; y es es-

to, una plaga social que sume en la desgracia a innumerables hogares que están cubiertos de tristeza, de hastío, de desprecio y de odio al ver al padre que ya no quiere su hogar por que tiene otro, o a la madre llevando relaciones ilícitas con el que no es su esposo; pecado este funestísimo, causa fatal que tendrá como efecto la imitación de los hijos, quienes seguirán el ejemplo de sus padres y de allí escandalos sociales, homicidios, perdición, condenación eterna, castigo bien merecido para los infractores de la Ley de Dios.

A todo trance hay que detener a nuestra juventud en su carrera vertiginosa hacia el abismo; y, ¿cómo lo lograremos? Con la predicación, con el ejemplo, con los consejos, con la corrección; pero, de esto, ante todo el ejemplo.

Señores herejes, dice el Evangelio de la presente Dominica que el Consolador, el Espíritu Santo argüirá al mundo de pecado, de justicia y de juicio. En la labra «mundo» están comprendidos todos aquellos que van contra Dios, contra sus mandamientos, contra Jesucristo, contra su Iglesia. Considerad por breves instantes, talvez os aproveche y os haga volver sobre vuestros pasos, considerad, repito, si estáis comprendidos entre esos; porque vosotros váis contra Dios, contra sus mandamientos; contra Jesucristo, contra su Iglesia. Aunque estéis, a diario cacareando que Dios es amor y poniendo esta frase en soberbios relieves, estáis mintiendo, porque con vuestros ejemplos, vuestra palabra demostráis que no lo amáis y sí, faltáis a su Ley que es la que sigue: Amar a Dios sobre todas las cosas y tu prójimo como a tí mismo. Mentís cuando decís que amáis a Dios, porque ultrajáis a su Iglesia que es la Católica. Estáis mintiendo al decir que amáis a Jesucristo cuando negáis su existencia en el Sacramento del Amor. Considerad y comprended que estáis en el número de aquellos a quienes el Espíritu Santo juzgará y condenará por su odio a Dios y por infractores a su Ley.

Antes de inocular el veneno de odio y de rencor en las almas contra la Iglesia de Dios, contra Jesucristo y sus ministros, predicad con el buen ejemplo (no con la predicación de la verdad, porque todavía no la tenéis) y entonces, esos vicios de que me he lamentado antes, vicios que cunden en la sociedad, se acabarán, y entonces Dios será amado como merece y sus mandamientos serán cumplidos

F. A. M.

Los revolucionarios mexicanos no tendrán más que acudir a la Frontera para salvarse

México, 27.—Los revolucionarios no tendrán más que dirigirse a la Frontera Norte para huir a la persecución de las fuerzas federales. Avisos del Cuartel General del Norte pronostican un combate mañana o pasado al Norte de Novojoa, donde se están atrincherando los rebeldes.

El Presidente Hindenburg visitará probablemente Francia

Berlín, 27.—Sin confirmarse la noticia se ha sabido que con ocasión del próximo viaje del Presidente Von Hindenburg a Sevilla de España, tiene por objeto hacer el viaje de regreso, visitando de paso Francia.

Ha renacido la calma en India

Londres, 27.—Despachos para la prensa de esta capital procedentes de Calcuta dicen que ha vuelto a restablecerse el orden alterado desde los recientes motines. Las autoridades han invitado a la cordura y los líderes del movimiento de emancipación parecen ahora quietos.

Los huracanes han tocado también todo el Golfo de México

Nueva Orleans, 27.—Los grandes disturbios que se han cernido en el centro y Sur de los Estados Unidos han extendido sus ráfagas hasta el golfo de México, el cual, según los informes llegados a esta ciudad, ha estado batido furiosamente durante el día de hoy.

Tres vapores ingleses salen de Sidney con provisiones

Sidney, 27.—Tres barcos de bandera inglesa zarparon de este lugar en camino hacia puertos chinos hacia donde se dirigen con gran carga de provisiones consignadas a dos de las provincias más castigadas por el hambre.

La Embajada inglesa en EE. UU. hace declaraciones

Washington, 27.—El Embajador Howard, hablando a un representante del Tageblatt de Berlín en esta ciudad, dijo que el esquema de Estados Unidos no solamente sería aprobado en Inglaterra sino defendido en todas sus partes. Agregó que los Parlamentos ingleses están dispuestos a ponerlo en discusión tan pronto fuese necesario después de ser sometido en la Liga de las Naciones.

A mi distinguida amiga, Srta. Martita Cañas Vargas, al entrar en el Convento de Nuestra Señora de Sion en París

En esta dulce ocasión,
Cuando gratitud me inspira
Para expresar mi afección;
Por las cuerdas de mi lira
Hablará mi corazón....

Tiembla la pluma y se agita
De emoción, cuando el cariño
Para mi amiga Martita
Traza en el papel de armíño
La despedida bendita....

El tiempo deja esculpido
Su nombre en la piedra dura;
Y la amistad que ha nacido
Bella, inmaculada y pura
Labra en el cielo su nido....

Martita: ya viene el día
Por tí mil veces soñado....
Cuando a los pies de MARIA
Has de jurar a tu Amado
Amor, con tierna alegría....!!

Ya se mece entre las flores
Tu barca; y el fiel piloto,
Jesús... el Jesús de amores
La llevará a puerto ignoto;
En El confía y no llores....

No llores; porque en tu hogar
Tus padres, que son modelo
De virtud muy singular,
A Jesús el Rey del cielo
El alma le quieren dar....

El alma...! sí... su tesoro
Que eres tú, niña graciosa:
Dulce cual canto sonoro,
Bella cual divina rosa
Que tiene pétalos de oro....!

Bello encanto es la dulzura
De tu risueño semblante....;
Y brilla tu alma tan pura,
Como el lucero brillante
Que alumbraba una noche oscura....

Vuela, mística gaviota
Por el cielo de tu ensueño....!
Vuela, que en playa remota
Prepara el Divino Dueño
El nido al alma devota....

Serán una realidad
Tus bellos ensueños de oro,
Porque Dios en su bondad
Puso en tu mano el tesoro
De eterna felicidad!....

Y el perfume delicioso
De tus dichas y contento
Será el bálsamo precioso
Que calmará el sentimiento
Del hogar más cariñoso....

Mariano Coronado

San José, Abril-26-de-1929.

Servicios religiosos en la Parroquia de la Merced

del 28 de abril al 5 de mayo de 1929

Domingo 28

Misas de 5, 6, 7, 8 y 10. Antes de la Misa de 8 habrá Procesión de la Orden Tercera. Capítulos de la 3 Orden: 2 1/2 3/4 Terciarias 4-5 Terciarias.

6 1/2 Conferencia de San Vicente.

7. Rosario, Procesión y Bendición.

Lunes 29

7 horas, Misa fúnebre por el alma de don Nazario Castro.

Martes 30

7 horas, Misa fúnebre por el alma de Emma Romero.

2 1/2 3/4 Reunión del Servicio Doméstico.

Miércoles 1º

5 1/2 Misa a María Inmaculada.

3 a 3 1/2 Reunión de Catequistas

3 1/2 a 4 Catecismo de Señoras y Señoritas.

7 p. m. Principia el mes de Mayo.

Jueves 2

5 1/2 Misa de Renovación.

7 horas, Misa fúnebre por la finada Ana Sanabria de Soto.

7 8 p. m. Hora Santa.

Viernes 3

1º Viernes de mes. 5 1/2 Misa al Smo. Corazón de Jesús (Int. de doña Julia v. de Núñez).

7 horas Misa al Smo. Corazón de Jesús (Apostolado).

2 p. m. Reunión del Apostolado.

Sábado 4

5 1/2 Misa a la Inmaculada (Hijas de María).

7 horas Misa a Ntra. Sra. de Mercedes.

8 horas Misa cantada con vestidos a Sta. Mónica (Madre católica).

Se suplica a los Socios de las Cofradías la puntual asistencia a las reuniones de las mismas.

A los obreros se les invita a participar en las reuniones de la Liga de Acción Social que tienen lugar los miércoles a las 8. p. m. en el Salón de Catecismo de la Merced.

A los padres de familia se les encarece el envío de sus hijos a los Catecismos.

El Monumento y el héroe

El próximo 1º de mayo, a las 10 de la mañana se efectuará en la plaza situada frente al edificio de Correos, bautizada Plaza de Juan Rafael Mora, la solemne inauguración del gran monumento con que la patria perpetuará la figura es-

clareada del Benemérito Ciudadano don Juan Rafael Mora, el heroico caudillo de nuestras jornadas de 1856 y 57, por las cuales Costa Rica sobrevivió a los nefastos propósitos esclavistas de William

Pasa a la página 4

Palabra Divina

Domingo IV después de Pascua

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XVI, versículos 5 al 14, según San Juan:

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Voy a Aquel que me envió; y ninguno de vosotros me pregunta: ¿Adónde vas? Antes porque os he dicho estas cosas la tristeza ha ocupado vuestro corazón. Mas yo os digo la verdad, que conviene a vosotros que yo me vaya porque si no me fuere no vendrá a vosotros el Consolador; mas si yo me fuere, os lo enviaré. Y cuando él viniere, argüirá al mundo de pecado, y de justicia y de juicio. De pecado, ciertamente, porque no han creído en mí. Y de justicia, porque voy al Padre y ya no me veréis. Y de juicio, porque el Príncipe de este mundo ya es juzgado. Aún tengo que decir os muchas cosas: mas no las podéis llevar ahora. Mas cuando viniere aquel Espíritu de verdad, os enseñará toda la verdad. Por que no hablará de sí mismo; mas hablará de todo lo que oyere, y os anunciará las cosas que han de venir. El me glorificará, porque lo mío tomará y lo anunciará a vosotros».

REFLEXION

Como los Apóstoles, a quienes llenó de tristeza el anuncio de la ausencia corporal del Salvador, la mayor parte de los hombres viven en constante inquietud y sin ocuparse de su porvenir eterno; sólo piensan en los intereses de la tierra, averiguar el desenlace que han de tener las cosas variables de este mundo y de la política humana, y al recordar que llegará un día en que habrán de abandonar todo eso que ahora tan desordenadamente aman, llénase su corazón de tristeza, de esa tristeza que desagrada a Dios y es digna de reprensión. Bien claramente nos enseña el Evangelio de hoy a abominar de ese mundo a quien el Espíritu Santo convence de pecado, de justicia y de juicio; de pecado, haciendo conocer la corrupción de las costumbres y el lamentable error de los que viven sin fe, o teniéndola no obran conforme a ella; de justicia, manifestando con claridad y dando testimonio de la inocencia y santidad de Jesús, despreciado y condenado a muerte por los hombres; de juicio probando con evidencia que los mundanos deben ser juzgados con la misma severidad y rigor que lo ha sido su cabeza y príncipe Lucifer. ¿Cómo no aborrece al mundo que tiene contra sí el testimonio del divino Espíritu? Sigamos, pues, las enseñanzas del Espíritu de caridad y pidámosle que nos dé a conocer interiormente lo que debemos hacer y practicar actualmente para huir del mundo pecador, seguir a Jesús y librarnos del juicio que merecen los seguidores del demonio.

Epigramas

La hija de don Gonzalo
Burlóse de Federico
Que blasonando de rico
Llevaba paraguas malo.
Se amostazó muy en breve
El mozo y dijo confuso:
Este paraguas no lo uso
Sino los días que llueve.

Varias personas cenaban
con afán desordenado,
y a una tajada miraban
que habiendo sola quedado
por cortedad respetaban.

Uno la luz apagó
para atraparla con modos:
y halló.....las manos de todos
pero la tajada no.

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Las Leyendas del Diluvio

En muchos de los pueblos de la antigüedad existen leyendas acerca del Diluvio, más o menos semejantes a la narración mosaica. Estas leyendas pueden clasificarse en cinco grupos, a saber: el *semítico*, que comprende el Diluvio acadiano y el Diluvio de Beroso; el *griego*, el *persa*, el *indico* y el *americano*.

1º El acadiano se describe en las tablas descubiertas en 1872 por Jorge Smith, del modo siguiente: «Los dioses de Surippak, ciudad muy antigua, determinaron inundar la tierra de agua: Ea, el dios de la Sabiduría, reveló su propósito a Sitnapisti rogándole que construyese un barco de cortas dimensiones y encerrarse en él la semilla de la vida: Sitnapisti construyó una nave de 120 codos de alto, dividiéndola en seis departamentos, y después de celebrar una fiesta con sacrificios de bueyes y carneros y con gran derroche de vino, aceite y uvas, metió en el Arca provisiones de oro y plata, bestias del campo, siervos y criados y varios hijos del pueblo; puso por piloto a Buzur-sidi-rabi y aguardó con horror la noche. Desencadenóse una furiosa tempestad, lloviendo durante seis días y seis noches, transcurridos los cuales, Sitnapisti, abrió la ventana y envió una paloma, la cual no hallando donde hacer pie volvió al Arca, envió luego una golondrina, la cual regresó también; no así el cuervo, el cual se cebó en los cuerpos muertos. Viendo esto Sitnapisti, soltó a los demás animales, edificó un altar y ofreció sacrificio». El Diluvio acadiano tal como lo refiere Beroso, difiere del anterior.

«Durante el reinado de Xisutros, hijo y sucesor de Ardates ocurrió el gran Diluvio: Cronos se apareció a Xisutros en sueños, anunciándole que en 15 del mes de Daisios todos los hombres perecerían en un diluvio, por lo cual le ordenó que construyese un barco y en él se encerraran su familia y amigos, con provisiones de boca y que pusiera en él además animales de toda especie. Construyó, pues, un barco de cinco estadios de largo por dos de ancho, encerró en él cuanto se le había ordenado y luego entró en él con su mujer, sus hijos y parientes. Cuando le pareció que había cesado la lluvia, envió varios pájaros, los cuales no hallando donde hacer pie, regresaron al barco; Xisutros, transcurridos algunos días, volvió a enviarlos y vio que regresaban con las patas cargadas de lodo. Entonces, separando una de las tablas del barco, vio que las aguas habían descendido y que el barco descansaba en la tierra, salió de él, con su mujer y parientes, y ofreció sacrificio a los dioses.»

2º El Diluvio griego se contiene en la fábula de Deucalión y Pirra: «Al determinar Zeus, en la edad del cobre, destruir el mundo, Deucalión, por consejo de su padre Prometeo, construyó un arca o cofre (*larnaka*), en la cual entró con su mujer, después de haberse provisionado de lo necesario para la vida. Zeus envió una copiosa lluvia que inundó casi toda la Grecia y lo destruyó todo, excepto a los que se refugiaron en las montañas más elevadas. Deucalión y Pirra navegaron en el arca por espacio de nueve días con sus noches, llegando al Parnaso, en donde, viendo que la lluvia había menguado, salieron y ofrecieron sacrificio a Zeus, terminado el cual, para repoblar el mundo y siguiendo el consejo de Zeus, arrojaban piedras, y las que arrojaba Deucalión se convertían en hombres, mientras que las que arrojaba Pirra se convertían en mujeres.»

La mitología griega habla también del diluvio, del tiempo de Ogiges, rey el más antiguo del Atica, en cuyo reinado hubo una inundación que abarcó todo el país, llegando las aguas hasta el cielo y sumergiendo a todos los hombres, excepto Ogiges y sus compañeros, que con la debida

anticipación y avisados por los dioses, se habían metido en un barco.

3º En dos fragmentos de los cantos del Yima se contiene la relación del Diluvio persa: «Los dioses celebraron una asamblea, en la cual Ahura Mazda resolvió que al invierno, sumamente crudo, sucediese un gran diluvio a causa del derretimiento de las nieves. Ordenó a Yima que edificase una fortaleza cuadrada y que se encerrase en ella con los suyos y con animales de toda especie. Yima hizo lo que se le ordenara y se salvó.»

4º La leyenda india del Diluvio se ha de sacar del *Satapatha Brahmana*, en donde se dice que: «En la mañana (de cierto día) después de lavarse, Manú se halló entre las manos un pez que le pidió protección, ya que había de sobreenir un gran diluvio, por lo cual le rogó que para salvarse junto con él le guardara en un vaso hasta que fuera mayor y entonces lo volviera al Océano. Accedió Manú a las súplicas del pez, y construyó un barco, teniendo al pez por su salvador, y al ser éste ya crecido, lo echó en el mar y entró él en el barco: al poco tiempo sobrevino el diluvio que destruyó a todas las criaturas vivientes: entonces el pez que había adquirido enormes dimensiones, acercóse al barco y atando Manú a su cola un cable del barco, pasó por encima de la montaña del Norte. Entonces, dijo el pez a Manú: «te he salvado de la muerte; ata el barco a un árbol para que no te arrastre la corriente, y a medida que bajen las aguas, descienda». Manú hizo lo que el pez le decía y se salvó de la catástrofe.»

América es también fecunda en leyendas diluvianas, con la particularidad que éstas presentan mayor afinidad que las de las demás civilizaciones, con la relación mosaica. La más importante es la de México. «Coxcox, llamado también Teocipactli o Tespi, construyó, para salvarse del diluvio, una barca de madera do ciprés, en la cual embarcóse él y su mujer y sus hijos, introduciendo además muchos animales y grandes provisiones de boca. Sebre vino una lluvia torrencial que duró varios días, transcurridos los cuales y suponiendo Tespi que el gran Dios Tescatlipoca había ya ordenado que se retiraran las aguas, soltó un cuervo, el cual cebándose en los cuerpos muertos, no regresó: soltó entonces Tespi otras aves, de las que sólo regresó el colibrí, trayendo en el pico una rama de árbol, al ver lo cual, salió Tespi del barco en la montaña de Calhuacán.»

En el libro *Popol-vuch* se lee (referente a los indígenas de Guatemala) que, después de la Creación, viendo los dioses que los animales, privados de razón, no eran capaces de adorarles, quisieron criar a los hombres y al efecto los hicieron de arcilla, y viendo que no podían volver la cabeza y que aunque hablaban no comprendían, determinaron destruir su imperfecta obra por medio de un diluvio, haciendo después de él, un hombre de madera y una mujer de resina, siendo estas criaturas muy superiores a las precedentes: entonces Ohurakan, dios de la tempestad, provocó un diluvio de resina inflamada que aniquiló a todos los hombres, excepto algunos, que se convirtieron en monos salvajes.

(Enciclopedia Espasa Pág. 1168.)

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, en cargos, compras, diligencias, inagaciones, preguntas molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acomoda se el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

Conquista espiritual del mundo por el dólar!

A eso aspiran las sociedades misioneras que forman el gran Consejo Misionero Internacional, Estado Mayor de la propaganda protestante en todo el mundo, a juzgar por las estadísticas que acaban de publicar. En tres años, el promedio anual de gastos de esas sociedades es de \$ 55 912,215.76. Las de Estados Unidos y Canadá contribuyen con \$ 37.642.446, y Gran Bretaña con \$ 11,200,706.40. No les faltarán «bocaciones» o bocas que llenar.

Patrulla de alta para el miércoles

Es casi posible que el miércoles funcione una patrulla de cruz roja, a fin de que preste sus servicios al numeroso público que se presentará a las grandes fiestas.

Asistirán con ese cuerpo tres enfermeras de la Clínica de la Cruz Roja, provistas de sus uniformes y sus botiquines.

Cerca de la Plaza Juan Rafael Mora habrá un puesto de socorro. En él servirá el Dr. Luján y las asistentes.

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Sigurd. Fantasía sobre la ópera. Reyer.

Claro de Luna. Beethoven.

CONCIERTO

1º The Wallabies. Marcha. Lithgow.

2º Los Héroes de Gravelotte. Obertura. Borrel.

3º Ecos de España. Capricho Español Característico. San Miguel y Berganzo.

4º La Gioconda. Fantasía sobre la ópera. Ponchielli.

5º Horses. Fox-Trot. Whitting.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Domingo, 28 de Abril de 1929.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

«FUMO»

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepatos, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLERA Y MOLINA

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

«Parasitoides Zúñiga» es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pérez, Victoria, Nacional y Violeta

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

VI.—El protestantismo bajo la administración de Díaz.—Las escuelas oficiales confiadas a ministros protestantes.—Protestantes nombrados gobernadores de Estados.—Participación oficial de los funcionarios públicos en cultos protestantes. Los protestantes eventos de las Leyes de Reforma sobre confiscación de bienes raíces poseídos por asociaciones religiosas.

Los nobles conceptos sobre la obra civilizadora del Catolicismo a la que vino a destruir la religión de Lutero, cual los expone el agnóstico Juan Valera, ¿cuándo iban a saber en la caliginosa inteligencia de aquellos liberales que por virtud de sus juramentos masónicos tienen que ser amigos de los enemigos del catolicismo? «La educación impartida a nuestro pueblo, decía un órgano porfirista, es enemiga de los principios de libertad. Tráiganse al país preceptores protestantes, y despójese a los frailes del dominio de la conciencia del pueblo, y se conseguirá que triunfen y predominen, entre los mexicanos, las ideas liberales». (Men. 7 jul. 1871) Pues bien, «se puso en importar protestantes ya que indígenas no los había». (V. Salado) Y con repugnancia y afrenta del pueblo católico, y con infracción de las leyes de Reforma, «leyes de alta civilización impuestas con bayonetas para picar a los católicos», dijo Díaz, el gobierno del dictador, pedisecu del ministro juarista Matías Romero, como él pudo haber dicho: «Nosotros hicimos algo más que permitir a los protestantes el libre ejercicio y predicación de su religión. Pensamos que uno de los mejores medios de disminuir los males de la dominación política del clero y sus abusos, era favorecer el establecimiento de otras sectas que por su competencia le obligaran a reprimirse en sus anteriores excesos.» (Rom) Dicho y hecho.

Para gobernador del muy católico Estado de Puebla, Díaz fué a buscar al masón y protestante sectario, Juan Crisóstomo Bonilla; después de éste nombró a Juan Nepomuceno Méndez, también masón y furibundo obispo protestante, como tal inhábil para desempeñar el puesto de gobernador, pero merecedor por su labor satánica de que se colocara su carcamal en la Rotonda de los Bellacos Ilustres. No contento, siendo gobernador, con hacerse pastor protestante de su pueblo natal, Tetela, adonde trajo la herejía infernal y la gloria, Méndez nombró allí con anuencia de Díaz, un jefe político que prohibió hasta a los niños de ambos sexos entrar a la iglesia, en tiempo de misión (nov. 1902), con orden a los profesores de castigar en la escuela a cualquiera de ellos que infringiera tan inicua prohibición (Dem. III).

A otro obispillo protestante, Andrés Osuna, y otros cuatro ministrillos, los pensionó el gobierno de Díaz para que en colegio protestante se adiestrasen suficientemente a costa del erario, o de los católicos, en las doctrinas heréticas, (El Espectador de Monterrey en Veg. 20 ag. 1898) y nombró Director General de Instrucción Pública, en el Estado de Coahuila al mismísimo Osuna quien convirtió todas las escuelas del Estado en cátedras de pestilencia y «propaganda evangélica». (Pr. 27 nov. 1917)

En señal de buen compañerismo, vióse en la capital a los profesores de las escuelas oficiales, ministro y subsecretario de Instrucción Pública, Justo Sierra y Ezequiel Chávez, asistir a las fiestas de la protestante Asociación de Jóvenes Cristianos, y hasta echar en ellas peroratas en loor de esa congregación herética (La Ciudad de Dios en Veg. 22 dic. 1907), que no es

más que un ramo de ortiga pendiente de la masonería y patentemente de la yanki.

Al paso que a los católicos no se les permite celebrar públicamente actos religiosos, ni aun dentro de los atrios de las iglesias, ni por lo mismo bendecir sepulcros en cementerios aun cercados (28 mayo 1906), Díaz, haciendo una odiosa excepción a favor de la herejía, consintió, informa un órgano protestante, en que el americano ejército de Salvación, con sus tambores y distintivos religiosos, cantara, predicara y se paseara procesionalmente por las calles. El mismo colocó, por medio de un delegado, la primera piedra de un edificio protestante y americano, la Asociación de Jóvenes Cristianos, a cuyo frente estaba, aunque ni joven, ni cristiano, el vicepresidente de la República, Ramón Corral (Fa. oct. 1907. 18 jun. 1909.) El mismo, que nunca pisaba un templo católico, temeroso de «alborotar la caballada», frase suya, asistió con carácter oficial e infracción de las leyes de Reforma, a las exequias de Mc Kinley y a las del Gral. Grant, invasor de México, celebradas en un templo protestante arrebatado a los católicos.

En tanto que se confiscaba con extremado rigor, cuando eran denunciados, los inmuebles de la Iglesia católica, escapados del gran saqueo de la Reforma, nunca se dió el caso de un templo, una escuela, un hospital, un seminario, una residencia episcopal protestante, que hubieran sido intervenidos. El gobierno, tanto de Díaz, como el manicomio y presidio suelto que presidía Carranza, exoneraba del pago de contribuciones las propiedades de aquellas sectas, y les permitía conservasen bienes raíces de su corporación religiosa, a espaldas de las leyes de Reforma que sólo a los católicos aplica el liberalismo perseguidor. Tal admitió un predicante americano, Mr. Winton (Hear. p. 188) y con bastante claridad lo insinuaba esta noticia publicada en E. U. Presentóse al embajador americano una delegación de las sectas protestantes establecidas en México, quejándose de que la nueva Constitución imponía contribuciones a las propiedades raíces de sus Iglesias. Tras justificar el embajador lo decretado en la Constitución, por haber sido, osó decir, «una corporación debidamente constituida», tranquilizó a los delegados, prometiéndoles arreglar satisfactoriamente por la vía diplomática el asunto en cuestión; y tan así fue que al día siguiente, marzo 17 de 1917, Carranza imponía contribuciones a todas las propiedades de las iglesias católicas, con exclusión de las pertenecientes a las sectas protestantes (Veg. 1917. p. 175.) Cuando a los Bautistas de Saltillo se les incautó en 1917 unos inmuebles, propiedad de una corporación protestante radicada en E. U., la cancillería de Washington, ignorando por completo las bárbaras leyes de Reforma, envió una nota agria y apremiante al Gobierno de México, quien presentó sus disculpas con la mayor presteza, y restituyó a los protestantes los bienes que les había confiscado.

Esa desigualdad irritante, en perjuicio del catolicismo, Religión nacional, y en favor del protestantismo americano, vanguardia de la anunciada invasión de los enemigos tradicionales de México, es otra de las manchas vergonzosas al liberalismo impío y traidor, cuya prensa, a pesar de sus rencores anticatólicos, como La Libertad y La Patria, con frecuencia denunció el gravísimo peligro que, en tiempo de Díaz, corría la nacionalidad mexicana con la propaganda protestante de los americanos. (Band. p. 81)

Vale la Pena

venir a ver nuestro Almacén
VICTOR y oír la estupenda,
la grandiosa

ELECTROLA

12-15

que nos acaba de llegar

¡ Es algo nuevo !

Volumen

Claridad

Precio Bajo

PIZA E HIJOS

Distribuidores Generales de
The Victor Talking Machine Co.
Camden, N. J.



BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

La Misa de Tropa

Se ha dispuesto que ese acto sea esta dominica más solemne y como un estímulo a los estudiantes del Liceo en sus prácticas de milicia, se les ha invitado.

Con eso asistirán tres Compañías.

Bueno hubiera sido llevar también bandera.

La banda ejecutará dos hermosas composiciones militares. Oficiará el Canónigo Zúñiga Valverde en su alto rango de Capellán del Ejército.

Han llegado dos pestes a la capital

Cautela, señoras madres: hay en la ciudad escarlatina y difteria.

En la Escuela Mauro Fernández se dictaminaron casos diftéricos. Realmente los niños sindicados con esta peste, no la tenían, pero en su organismo sí se encontraron las bacterias respectivas, por lo que se decretó el aislamiento de los niños y su separación del plantel.

También se ha informado la presencia de uno o dos casos de escarlatina, dolencia muy peigrosa.

Justo es que las personas pu-

dientes encalen sus casas y rieguen carbolina u otra sustancia parecida. Y más que todo, urge que los receptáculos de basura sean herméticos y que constantemente permanezcan cerrados.

Por suerte la sequía ha impedido que se propaguen más esas dos epidemias.

Conviene que la boca y la garganta de los niños se limpien cuidadosamente con agua boricada u oxigenada.

El Monumento y el héroe

Viene de la primera pág.

Walker y su gavilla de advenedizos, que sojuzgando a Nicaragua pretendieron echar sobre nuestro país las mismas infames cadenas que oprimían en aquella hora de dolor a nuestra hermana en desgracia.

La página escrita en la historia de Costa Rica por este admirable y heroico caudillo es la más hermosa hoja que registran nuestros anales de nación libre; no hay instante en el transcurso lento y muy amargo de aquella epopeya en que no se respire el más fragante aroma de sacrificio y de martirio de que dieron hermoso ejemplo nuestros viejos soldados, que en marcha y a banderas desplegadas, ganaron los laureles del triunfo en cien combates, que fueron campos de inmolación y de amor a la patria de nuestros mayores. Sta. Rosa Rivas, San Jorge, San Juan, Sardinal, Sarapiquí, y tantos otros lugares, son sitios de veneración que debemos contemplar con el recogimiento religioso que inspiran los templos; así aquellos lejanos campos en donde se sacrificaron nuestros abuelos en lucha abierta y desesperada por la libertad y la gloria de la república: sus prados y sus montañas y sus bosques, fueron oreados por la sangre generosa de aquellos valientes que nunca midieron el peligro para lanzarse como leones rugientes a la defensa de nuestra autonomía y de nuestra libertad.

Benditas sean por todos los siglos sus almas, bendita sea su memoria, que es ejemplo luminoso de amor a la patria, que es ejemplo de civismo que hará inmortal su recuerdo al través de todos los tiempos.

Costa Rica ha cumplido su deuda de honor con el bravo caudillo, jefe de aquellas campañas gloriosas: Juan Rafael Mora, el paladín «sin miedo y sin tacha» que sin vacilaciones ni dudas, afrontó el peligro y lo conjuró a costa de su propia sangre; porque él fue luego el inocente sacrificado de la Angostura, el hidalgo y caballeroso mártir que ofreció su pecho para que allí, en aquel noble pecho que respetaron las balas en los combates por la patria, se saciaran las iras y negras pasiones de sus enemigos y se salvaran sus infortunados compañeros; pero la hora fue entonces de rencor, de venganzas y no hubo treguas ni consideraciones para los que ayer no más lo habían dado todo por la patria, y el héroe cayó al golpe feroz y criminal de la

pasión que cegó a los verdugos.

Pero la hora de la justicia ha tardado como siempre; pero llegó como una aurora bañando con sus dorados rayos la figura hermosa del PADRE DE LA PATRIA, del PROCER y del CAUDILLO sin ejemplo.

Cabe a nuestra hoja, a nuestro modesto diario, la satisfacción inmensa de haber sido el iniciador de este gran movimiento reivindicador de la memoria de MORA, de haber sido en sus columnas en donde la pluma vigorosa y patriótica de nuestro amigo don Octavio Castro Saborío, en brillante y elocuente carta pública dirigida al señor diputado don Aristides Baltodano pidió con la hermosura de sus frases y de su fervor patriótico y entusiasta por la figura de Mora, UN BRONCE PARA EL HEROE, como llamó aquella misiva que es un documento histórico por la trascendencia política que tuvo por aquellos días y que dió pie para que en la Cámara de Diputados y a solicitud del mismo señor Baltodano se dictara por aclamación la ley que ordena la erección del magestuoso y bello monumento que el próximo 1º de mayo se inaugurará en medio de la pompa y la alegría de todos los pueblos; pues la carta a que hacemos referencia y que vió la luz en nuestro diario de fecha 15 de junio de 1927, fue el resorte principal, el nervio pujante de aquel acto de reparación y de justicia que inspiró la ley de fecha 24 del mismo mes y que hoy cristaliza su espíritu en el bronce severo que se alza como un símbolo del patriotismo de Costa Rica.

Nuestro diario ha ganado un triunfo, nuestro amigo Castro Saborío, el fervoroso y entusiasta morista, que tanto ha contribuido con sus trabajos y sus esfuerzos generosos al prestigio y a la gloria siempre creciente del gran caudillo, una victoria; una victoria magnífica que será su mejor y más preciado galardón en este día de patrióticas conmemoraciones.

Vayan para el amigo nuestras más entusiastas felicitaciones por el brillante éxito de todos sus patrióticos empeños que de una manera tan hermosa se han realizado para honra de Costa Rica.

Su corazón debe rebozar de alegría como el nuestro también, que pusimos nuestras columnas al servicio de la causa de Mora, que será siempre la causa de la santa patria.

Aviso

La Sra. doña Angélica Guzmán de Montero está sumamente grave desde hace varios días y en sumo grado de pobreza. Como ella pertenece a la Tercera Orden de la Virgen de Mercedes y a la Cofradía del Santísimo Sacramento es necesario que los Hermanos de estas Asociaciones se enteren y presten su ayuda oportuna.

UNA TERCARIA

Propiedad en venta

Por trasladarse su dueño a la capital, se vende preciosa quinta situada a 15 minutos de San José, camino de Guadalupe. Consta de 2 manzanas y cuarto, sembradas en su mayor parte de café en buen estado; parte de potrero con magnífica vertiente de agua: puede mantener dos vacas. Hay además agua en abundancia para riego. Se incluyen 2 casas nuevas, frente a la línea del tranvía.

Informes en esta Administración.

Santoral

Domingo 28.—San Pablo de la Cruz y Prudencio, y santa Vezera y Teodora, mártires.

SAN PRUDENCIO, OBISPO

Nació San Prudencio en Armentia, provincia de Alava, de padres nobles y ricos. Desde pequeño fue dado al servicio de Dios y a las buenas letras. A la edad de quince años dejó su casa y se fue al desierto, donde halló a San Saturio, y la otra parte del Ebro, y pasóle a pie enjuto milagrosamente. Vivió en su compañía siete años; y muerto el santo anacoreta se fue a Calahorra, y predicó y convirtió a muchos a nuestra fe. Ordenado de sacerdote, voló la fama de su santidad por toda aquella tierra, y por huir del aplauso se retiró a Tarazona, donde estuvo de arcediano hasta que murió el obispo, y fue aclamado pastor de aquella iglesia, que rigió con gran provecho de las almas. Entrando en la ciudad de Osma, se tocaron todas las campanas por sí solas. Cercano a la muerte, y preguntado por sus clérigos dónde quería enterrarse, mandó que pusieran su cuerpo sobre un mulo y que, donde parase, se le sepultase: hízose así, y llevado por el bruto a la cumbre de un monte, cerca de la villa de Arnedo, allí se le sepultó. Ilustróle el Señor con muchos milagros, y le llevó para sí el día 28 de abril, año de 634.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Al vuelo

Nuestro amigo don Paco Núñez ha seguido muy enfermo después del síncope que sufrió en Cartago.

—Ya se destruyó el ala Norte de las arcadas del Teatro Nacional. Por cierto la ocasión nos sirve para preguntar a la Secretaría de Fomento por qué ha permitido cerrar la mitad de la plaza Mora Fernández. En todo caso hubiera bastado con una orilla de la plaza.

—El comerciante don Ramón Ulloa ha introducido todo el material necesario para la instalación eléctrica subterránea que irá en la Plaza Carrillo.

de Medicina, ya que no puede editar toda la publicación, haga un extracto de la memoria y la publique como una atención al Dr. de la Guardia, de cuya memoria nos permitimos hacer aquí grato recuerdo. El Sr. Montenegro nos ha escrito narrándonos las atenciones recibidas en la capital bonarense.

Tip. San José

Radiogramas

En Brasil se abre paso la industria cinematográfica

Río de Janeiro, 27.—Hoy fueron firmados los contratos para el establecimiento de dos grandes talleres cinematográficos de explotación nacional y que han de inaugurarse el año entrante.

El lunes se procederá a un bombardeo sin tregua sobre las posiciones revolucionarias

México, 27.—El General Calles anuncia que para el lunes, lo más tarde, se ha planeado una campaña exclusivamente de bombardeo a todas las posiciones enemigas en el Norte, como paso preliminar a la gran batida que se proyecta dar en la semana entrante a los rebeldes obligándoles a replegarse hacia el Norte, donde se les dará la última batida embotellados.

Noticias Generales

Nombramientos Pontificios.—Ha sido nombrado Arzobispo titular de Sergiópolis, Mons. Francisco M. Kersuzan, Obispo de Cabo Haitiano (Haití); y Obispo de Natal (Brasil), Mons. Marcelino de Souza Dantas, Canónigo de la Catedral de Bahía.—Ha sido transferida a la ciudad de San Gil (Colombia) la Sede Episcopal de Socorro, con el nombre de Diócesis de Socorro y San Gil.

Unión Panamericana.—El 3 de abril fue elegido Presidente de la Junta de Gobierno de la Unión Panamericana Henry L. Stimson, nuevo Secretario de Estado del Gobierno norteamericano. Sucede en este cargo a Mr. Kellogg, anterior Secretario de Estado.—La Junta de Gobierno ha aprobado el programa del Congreso Panamericano de Rectores, Decanos y Catedráticos; las bases de organización de un Instituto Interamericano de Cooperación Intelectual, que se discutirán en el Congreso anunciado para febrero de 1930 en la Habana; y el programa de la Conferencia Bibliográfica Interamericana.

ALEMANIA

El Centro Germánico al Santo Padre.—En la primera reunión celebrada después del arreglo de la Cuestión Romana, envió al Santo Padre un homenaje de felicitación en el cual, después de manifestar que el Centro ha reclamado en todo tiempo la plena y visible libertad y soberanía pontificias, dice abrigar la esperanza de que el presente Tratado entre el Vaticano y el Gobierno de Italia traerá bienes inmensos, tanto para la Iglesia como para el mundo.

El Jefe de la División del Norte cuenta con diez mil hombres

México, 27.—El Jefe de la División del Norte, avanzando a una velocidad media y diaria de cuarenta kilómetros, se encuentra ya en los límites del Estado de Sonora, para proceder al abatimiento de las fuerzas de los infidentes, a quienes se calcula extender en los próximos cinco días siguientes a esta fecha.

Brasil estará representado en la toma de posesión del Presidente Machado

Río de Janeiro, 27.—En los primeros días de la semana que sigue, el Ejecutivo firmará el decreto por el cual se nombrará a la persona que ha de representar al gobierno de Brasil en las ceremonias de la transmisión de los poderes próximamente a efectuarse en la república de Cuba.

Las calamidades en la China

Pekín, 27.—Para aumentar las calamidades que están azotando en algunas provincias, en varias de ellas se han presentado enfermedades endémicas. La escasez de víveres se ha hecho más acentuada en los puertos que han tenido grandes demandas del interior. La situación es alarmante.

Esta noche deciden los aviadores españoles si van o no a Bolivia

Lima, 27.—Esta noche seguramente han de resolver los aviadores españoles si al fin se deciden volar hasta Bolivia o directamente al Ecuador en su próximo brinco.

Jamones Alemanes

Mortadela Española

QUESOS:

Camembert

Gruyere

Gorgonzola

Patagrás

Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS.

EL AGUILA DE ORO

Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA